
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
令和２年３月市議会定例会 

（質問予定日 3月 4日） 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 5番 

細矢 清隆 

（一問一答） 

1 地域福祉につい

て 

1 地域福祉に対する考え方、今後の具体的な

取組みについて 

市 長 

関係課長 

2 介護保険制度に

ついて 

1 介護保険に対する市民の理解が得られてい

ないように思えるが、現状をどうとらえて

いるか 

2 今後の対策として何をすべきか 

3 スポーツ振興に

ついて 

1 居合振武館の環境整備について 

2 7番 

犬飼 司 

（一問一答） 

1 国土強靭化地域

計画策定に向け

た取組みについ

て 

1 東日本大震災の教訓を機に平成 25年 12月

に公布施行された国土強靭化基本法におい

て、地方公共団体は、国土強靭化に関し、

地方公共団体の地域の状況に応じた施策を

総合的かつ計画的に策定し、及び実施する

責務を有する また、市町村は国土強靭化

地域計画を定めることができると明記され

ている 

(1) 国土強靭化地域計画の策定状況はどうか 

(2) 国土強靭化地域計画の計画内容はどのよう

なものか 

市 長 

消防長 

関係課長 

3 2番 

吉田 創 

（一問一答） 

1 移住・定住につ

いて 

1 山形県では、来年度予算で移住・定住に力

を入れる姿勢を鮮明にしたが、村山市は来

年度どのような取組みを展開するのか 

(1) 移住コーディネーターについて 

(2) 雇用について 

(3) 成人式・三十路式について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 産業振興につい

て 

1 企業誘致の現状と今後の取組みについて 

2 雇用の確保について 

3 北村山広域商談会について 

4 村山産業高校とのかかわりについて 

4 1番 

小山 大地 

（一問一答） 

1 第 5次総合計画

について 

1 第 5次総合計画は各種計画の最上位に位置

しており、市民にとって指針となるもので

ある 令和元年度で前期計画 5年間が終了

する為、その達成度について伺う 

市 長 

関係課長 

2 連携中枢都市圏

構想について 

1 連携協約を締結し人口約 52万人の都市圏と

なった 今後の展望について伺う 

(1) 圏域全体の活性化に向けた本市の役割につ

いて 

(2) 本市の産業クラスター形成に向けた取組み

について 



 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 4番 

阿部 正任 

（一問一答） 

1 フットパスを活

かした最上川三

難所周辺の観光

について 

1 クアハウス碁点を含む最上川三難所をめぐ

るフットパスコースが整備されているが、

今後についてどう考えるか 

(1) 今後の整備計画について 

(2) 観光コースとしての情報発信と事業展開に

ついて 

市 長 

消防長 

関係課長 

2 消防団の改革に

ついて 

1 人口減少や若者の流出で消防団組織の維持

が難しくなっていると考えるがどうか 

(1) 定数の見直しについて 

(2) 消防団施設等の充実について 

(3) 団員の報酬について 

 

（質問予定日 3月 5日） 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

6 9番 

高橋 菜穂子 

（一問一答） 

1 子育て支援政策

について 

1 定住対策としての本市の子育て支援策につ

いて伺う 

(1) 子育て支援体制と窓口について 

(2) 周知・ＰＲ方法について 

(3) 財源について 

市 長 

関係課長 

2 農業政策につい

て 

1 農業振興は重要であると考えるが、その戦

略について伺う 

(1) 新規就農者の動向と支援制度利用について 

(2) 重点作物の選定結果と今後の取組みについ

て 

3 近隣市町との連

携について 

1 山形連携中枢都市圏連携協約について伺う 

(1) 目的と事業について 

7 12番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 学校給食につい

て 

1 グリホサートの危険性をどう認識している

か 

2 学校給食用パン・麺に地元産小麦を 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 子育てスマイル

プロジェクトに

ついて 

1 出生数・出生率等の目標設定について 

2 少子化・人口問題の根本的な解決策につい

て 

3 消費税増税と社

会保障について 

1 消費税増税の影響をどうとらえているか 

2 「全世代型社会保障」をどう考えるか 

3 たとえば、特別養護老人ホームの待機者問

題は解決するのか 本市の待機者の現状と

今後の見込みについて 

8 3番 

髙橋 卯任 

（一問一答） 

1 市道鶴ヶ町西線

整備について 

1 市道鶴ヶ町西線の早期開通が必要と考える

がどうか 

(1) 現在の進捗状況について 

(2) 今後の計画と開通時期について 

市 長 

関係課長 

2 東沢バラ公園利

用について 

1 東沢バラ公園は、観光資源としての一面だ

けでなく健康づくりなど他事業展開にも有

用な公園であると考えるがどうか 

(1) 東沢バラ公園を今後どのように活用してい

くのか 

3 新型コロナウイ

ルス対策につい

て 

1 市民の安全・安心の確保及び不安解消のた

め早急な対策が必要と考えるがどうか 

(1) 市の対策状況について 



 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）…一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）…一括質問・一問一答方式 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

9 6番 

田中 正信 

（一問一答） 

1 村山市立地適正

化計画の推進に

ついて 

1 居住地の誘導（コンパクトシティ）につい

て、市はどう考えているか 

2 「立地適正化計画」とりわけコンパクトシ

ティは、市民・村山市が生残りを賭けた重

要課題と位置付け、検討すべきと考えるが

いかがか 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 健康長寿命社会

をめざす村山市

の施策について 

1 健康長寿命社会に向けての基本的な考えに

ついて伺う 

(1) 高齢者の働ける職場の確保について 

(2) 高齢者の健康増進について 

(3) 健康長寿命社会を目指す「むらやま市民会

議」の組織化について 

3 学校支援・教員

の働き方改革に

ついて 

1 本市の教育現場の現状と課題について 

2 学校への支援及び教員の働き方改革を図る

上で、地域の人に協力できる仕事はないか 


